

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUBSCRIPCIÓN:
Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,
trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración:
Isabel la Católica, número 8.
Redacción e Imprenta:
Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

LO DE MARRUECOS

La capital importancia de los sucesos que se están desarrollando en Marruecos hace volver hacia aquel lado los ojos.

Los acontecimientos últimos y los que están á punto de suceder, llamando á todos los ánimos, anuncian que ahora comienza el principio del fin y que nadie sabe ni sospecha hasta donde nos llevarán los hechos. Una ráfaga de escepticismo, digna sucesora del confiado esperar de antes, monopoliza ahora todos nuestros cuidados, llevándonos de una duda á una desazón y de un temible presentimiento á una desilusión amarga.

A la hora presente, por la mala intención de unos, por la rapacidad de otros, por la timidez de éstos y por el atrevimiento de aquellos, han creado una situación insostenible, verdaderamente perjudicial para los intereses que se ventilan allí. Lo mas probable que ocurra ahora es que alarmados los moros, á los requerimientos que se les hagan, respondan á tiros, sabiendo como saben que sus civilizadores no tienen más propósitos que los del reparto del imperio.

Los últimos telegramas nos hablan ya del grito de guerra lanzado por las turbas, grito que ha repercutido en el Mogreb, haciendo acudir hacia un punto dado á varias kábilas, que comenzarán la guerra santa. De esa manera, los intereses comunes, que estaban antes en bastante peligro, encuéntrase hoy en estado crítico, pendientes de la mejor ó peor dirección en una acometida guerrera.

Lo que haya de resultar de los hechos que se avecinan nadie pueden preverlo. Francia ha dado el primer paso hacia lo que le conviene y á ese seguirá otro, y otro. Y como es natural, los demás países interesados en la resolución del conflicto, no permanecerán pié con pié, sino que se disputarán los derechos que tengan. Y de tal disputa nadie sabe ni sospecha lo que puede suceder.

Un viaje por Francia

PARIS

El Sena

La villa de París, se encuentra situada en ambas riberas del caudaloso río Sena que trae sus aguas de los Montes de Côte d'Or, en la Champaña, cuya abundosa corriente baña la hermosa capital de Francia formando al cruzarla una gran curva de concavidad sur.

En el centro del antiguo París se divide el Sena en dos brazos, norte y sur, mayor el primero, que forman con su divergencia dos islas separadas entre sí por un pequeño canal. Tales islas son la Cité y la de San Luis, verdadero origen ambas de la villa, sobre todo la primera que era la antigua capital política y eclesiástica de los reyes galos. Pronto se extendió la población á la

orilla izquierda del río, donde se formaron el centro científico y los barrios de las clases inferiores de la Villa; y después de la ribera derecha donde se instalaron la clerecía y la aristocracia.

La Isla de San Luis, poco de particular mención encierra, constituyendo un pacífico retiro perdido en el corazón de la inmensa y agitada capital de Francia.

En cambio la Isla de la Cité, es notabilísima, por contener valiosos monumentos arquitectónicos de sobresaliente importancia, como el Palacio de Justicia, que ocupa el emplazamiento de la antigua mansión de los Reyes Francos, con sus vetustas torres del Reloj, de César, de Plata y de San Luis, su Santa Capilla, verdadero primor del estilo gótico, y otras diversas curiosidades; el hermoso edificio del Tribunal de Comercio, el Mercado de las Flores, el Hotel Dieu, hospital que es el de más antigua fundación, quizá de toda la Europa; el depósito judicial de cadáveres de la Morgue, admirablemente instalado; el bonito monumento de Enrique IV, situado en el centro del Puente Nuevo y la magnífica Catedral de Notre Dame, con una valiosa fachada del siglo XIII, en la que descuellan tres bonitas portadas ojivales, un amplio rosetón, lindas galerías exornadas de columnatas y estatuas y dos robustas torres gemelas, sin aguja terminal, de 68 metros de altura; el interior de la Basílica, que consta de cinco naves y capillas numerosas, es severo y grandioso, mereciendo detenido examen.

El Río Sena penetra en el recinto de París por el pueblo de Ibray, unido á la gran Villa; pasa bajo los puentes de Conflaux, Nacional, Talbair, Beroy y Austerlitz, situado este ante el bellissimo Jardín de Plantas, y se divide después en los dos brazos que forman con su separación las Islas descriptas anteriormente de San Luis y de la Cité.

La Isla de San Luis se halla unida á la ribera norte del Sena por los puentes de Beethune, Sully, Marie y Luis Felipe; á la ribera sur, por el ya citado puente de Sully y el de la Cournelle y á su vecina Isla de la Cité, por el de San Luis.

La Cité se encuentra enlazada á los barrios superiores de París por los puentes de Areole, de Notre Dame, del Cambio (llamado así porque en él existieron tiempos atrás numerosas tiendas de cambistas y orfebres) y el Nuevo. Los puentes que unen esta isla con los barrios sur son los del Arzobispado, Double, Pequeño Puente, San Miguel y el Nuevo que queda mencionado, y el cual, á pesar de su nombre, es acaso el que data de más remota fecha.

Pasado éste, fúndense los dos brazos del río, reconstituyéndose el magestoso caudal del Sena, que sigue cruzando París, encontrando á su paso los siguientes puentes, magníficos todos ellos: de las Artes, del Carrousel ó de los Santos Padres, el Real, el de Solferino, el de la Concordia, de Alejandro III, de los Inválidos, de l'Alma, de Jena, de Passy de Grenelle, de Mirabeau y de Autenil.

Resultado, pues, hallarse cruzado el Sena á su paso por París por unos treinta soberbios y notables puentes, algunos de gran interés histórico, otros de moderna y elegantísima construcción, decorados con esculturas, faroleros y otros muchos primores de escultura, arquitectura ó ingeniería, viéndose dichos puentes constantemente transitados por innumerables carruajes y peatones.

Las aguas del Sena véase de continuo cruzadas por infinitas embarcaciones, entre ellas los lindos vapores ómnibus en incesante servicio de comunicación interurbana ó de excursiones á las encantadoras afueras de París.

Canalizado perfectamente el célebre río, durante su paso por la villa constituyen sus riberas dos interminables muelles de importancia suma, alegres y animados, á lo largo de los cuales se eslabonan las construcciones más espléndidas y lujosas, las más elegantes y sorprendentes palacios, los paseos más encantadores, las más soberbias plazas y explanadas, los mil esplendores del incomparable y monumental París, verdadera Roma del presente, cuya fama universal y cuyos atrayentes encantos se basan en justísimos fundamentos.

Por ello la inmensa Villa se muestra orgullosa reflejando sus bellezas en el Sena rumoroso que, al deslizarse bajo los fuertes puentes de la capital besando sus muros y pilares, parece entonar un himno á la riqueza y á la abundancia, á la actividad y al trabajo, á la felicidad y á la alegría, á la ilustración y á la cultura, á la paz y á la prosperidad, á la redentora civilización fructuosa del cerebro humano.

LAUREANO LOTERO FERNÁNDEZ.
Bilbao, Abril 1907.

INFORMACIÓN GRÁFICA

TIPOS DE MADRID



Los barrenderos

Aunque parezca extraño, sobre todo para quienes conozcan á qué grado de adelanto han llegado los servicios municipales, no ya fuera de nuestra patria, sino aún en algunas poblaciones españolas, Madrid, en eso de la limpieza de las vías públicas, encuéntrase como hace medio siglo. El consabido *carro de la basura*, con su campanilla para avisar á domésticos y porteros de que deben salir á depositar en él lo que tengan, y los ya clásicos barrenderos, con sus carrétilas de mano y sus escobas. Eso es todo lo que la capital de España puede ofrecer como signo de progreso al curioso visitante.

Hubo, es verdad, ya hace muchos años, máquinas barredoras; pero el nuevo sistema no se generalizó, sospechamos que por *diferencias* surgidas entre aquellos ediles y la empresa que pretendió implantar el nuevo servicio.

Y así continúan: con el barrendero como principal elemento de saneamiento y limpieza.

El congreso de la caza

Cifras interesantes

Con motivo de la celebración en París del congreso de la caza, al que asisten delegados representando más de un millón de cazadores franceses y extranjeros, da á conocer un periódico de París algunas cifras interesantes.

Solo la caza con galgos origina en Francia un movimiento de negocios que excede de 60 millones de francos. La caza á pié es todavía más importante, pues hay en la vecina República nada menos que 531.000 cazadores provistos de licencia. Entre los cazadores autorizados legalmente y los no autorizados, quedan anualmente 225 millones de cartuchos, evaluados en unos 16 millones de francos. Los 2.000 armeros de Francia dan ocupación á 4.000 obreros, cuyos salarios importan al año 12 1/2 millones de francos. Francia exporta anualmente por valor de 6.800.000 francos en efectos diversos de caza.

Los billetes kilométricos

La nueva tarifa

Como oportunamente anunciamos, en el próximo 1.º de Mayo quedará anulada la tarifa X número 11, pudiendo agregar hoy que las compañías asociadas han sometido á la sanción del Gobierno una nueva combinación que sigue facilitando los viajes en condiciones muy parecidas á la actual.

Consisten las principales reformas en un moderado aumento en el precio de algunos billetes; en limitar á doce meses su plazo máximo de va-

lidez, en contar para cada recorrido un minimum de 30 kilómetros, y en designación de un nueva escala para la utilización de los billetes de familia, autorizándose la inclusión de dos individuos en los de 3.200 kilómetros tres en los de 3.800, cuatro en los de 4.400 y cinco en los de 5.000 kilómetros ó más; pero en cambio ha mejorado la situación de las casas comerciales é industriales al extender esta misma escala á sus billetes y al establecerse en todos los que tienen aplicación colectiva la facilidad, verdaderamente sentida, de que puedan utilizarse entre diferentes procedencias y destinos, siempre que las personas comprendidas en el billete viajen en el mismo tren y en la misma dirección.

A esto queda reducido el proyecto que las Compañías han sometido á la aprobación del Gobierno, sin que se restrinja ninguna de las ventajas que por la tarifa actual están concedidas para servirse de toda clase de trenes y de carruajes.

SOCIOLOGÍA VULGAR

La educación física

Ya es inconcuso que la educación física es una verdadera necesidad de nuestro tiempo.

Nadie puede negar, ha dicho recientemente el comandante Mayer en una disertación que ha producido gran efecto, que el Japón debe al *jūjitsu* el mejoramiento de su raza, y, por lo tanto, sus prodigiosos éxitos militares; como el poder y prosperidad de la Gran Bretaña depende no poco de la pasión de los ingleses por el *sport*.

Suecia estaba en plena decadencia moral y material, á causa del alcoholismo, cuando sus estadistas consiguieron difundir, por medio de las escuelas elementales, la afición á la gimnasia. Los resultados tangibles de esta educación física han sido: que en medio siglo la estatura media de los habitantes de Suecia ha aumentado tres centímetros, y la duración media de la vida nueve años.

Mayer, sin embargo, no cree en la eficacia de la gimnasia enseñada en las escuelas elementales de los países latinos, entre otras razones, porque sería preciso formar antes muchos millares de maestros, pues hoy no tienen las nociones rudimentarias de fisiología y anatomía que son precisas para enseñar la gimnasia con fruto.

Por todo lo cual, cree el comandante que la educación física de un país debe empezar por el ejército.

El reclutamiento militar lleva al batallón jóvenes sanos, y en los cuarteles, la disciplina militar y los largos ratos del ocio permitirán una profunda educación física, que convertiría á los soldados en maestros de gimnasia al regresar á sus pueblos. Esta es una noble misión reservada al ejército, que, contribuyendo al mejoramiento de la raza, prestaría un señalado servicio á los nacimientos.

TEATRO MIÑÓN

A O grados

Decididamente el simpático *Narbón* se ha propuesto que, después de él, no pueda ninguna otra Empresa arrendar el Teatro. Para conseguirlo nos trajo una interesantísima compañía de fantoches (no de los más perfeccionados que por el mundo se exhiben); amenizó sus eternas chocarrerías, en verso vil, con verdaderamente maravillosas decoraciones... y el público,—ese buen público para el que todas las exquisiteces del arte dramático están condensadas en el gracioso descoyuntamiento de unos autómatas—el público, repetimos, acude á donde con tan agradable espejuelo le llaman. Y el Teatro, desde que comenzaron las representaciones, á diario rebosa *dos ó tres veces* de gente, que aplaude entusiasmada.

Esa gente no volverá al teatro, y, por lo tanto, es inútil que ninguna otra empresa lo arriende. ¿Por qué? Sencillamente porque los espectadores

de hoy moriremos todos, una de estas noches, como naturalísima consecuencia de otras tantas pulmonías.

A la galantería de las señoras y caballeros, pues ellas y ellos hemos acordado ya presenciar las representaciones sin sombrero, no corresponde la consideración de la Empresa, á la que tantas veces pedimos instalase la necesaria calefacción. Y eso que se llevará de Segovia algunos miles de pesetas; con que, ¡si llega á perder!...

«El robo de Proserpina» y «El alcalde torero», fueron anoche celebradísimo por la selecta concurrencia que, á pesar del mal tiempo, llenó los palcos y las butacas en las dos secciones.

Croniquilla femenina

La exageración en las modas

Es natural que toda mujer—según la clase á que pertenezca—se vista y adorne teniendo por norma los usos y costumbres establecidos en la población en que resida, y sin perder de vista la moda. Pero como ésta nos brinda con tan variadas formas en trajes y sombreros, la discreción, hermanada con el buen gusto, nos aconseja elegir los menos llamativos, los más pálidos en color, los menos voluminosos, aquellos en fin, que agraden á la vista y aparezcan no distinguiéndose mucho de la generalidad.

La que pretenda llamar la atención, singularizándose, es menester que posea una elegancia suma, un esbelto talle, una belleza con pocos comparable y un sólido capital, porque los caprichos de las modas se suceden sin interrupción, y á la que actúe de general en jefe—digámoslo así—no le es dado descender jamás de su alta jerarquía, sin exponerse á caer en el descrédito, y sufrir el desdén de sus subordinadas.

Mucho se ha escrito sobre los sombreros que llevan las señoras al teatro, y yo me permití dar siempre la razón al sexo feo.

Si es un deber en el hombre la galantería para con la mujer, ésta se halla también en la obligación de ser atenta con los que pasan la mayor parte de su vida haciéndoles la corte, para alcanzar de ellas un poco de cariño y un mucho de estimación.

Y por otra parte: ¿No es desconsiderado, y por ende, falto de educación, todo el que molesta al prójimo á sabiendas? La pícaro moda, con sus exageraciones, ha tenido la culpa, á no dudarlo, de estas faltas de consideración; pero sea de ello lo que fuere, estaban en su perfecto derecho los espectadores protestando del uso y abuso de esos sombreros paraguas ó plumeros, que tan malos ratos les hacían pasar.

A mi juicio, no es el patio el lugar apropiado para señoras. En palcos y plateas lucen sus atractivas gracias sin ese adorno, más apropiado para calle, y guardan á la vez la distancia que debe mediar entre damas y caballeros, pues por mucho que adelante el siglo, tengo para mí, que todo lo apreciable y delicado se respeta más, cuanto más alto se mira.

Quizá mis ideas no respondan al moderno afán de imitar á extranjeras naciones.

Demos un vistazo á esos bailes de etiqueta en que la moda hace presentarse á las señoras y señoritas, con trajes poco adecuados á la moral.

¿Qué diríais de un caballero al que viérais penetrar en una *soirée* des-

provisto del indispensable frac, y habiéndosele olvidado además en casa la camisa y aún el elástico? Pues diríais que sus facultades mentales habían sufrido un trastorno completo, y seguramente sería conducido á un manicomio por enfermo, ó expulsado del salón por atrevido y escandaloso.

Y si esto en un hombre causaría tan desagradable impresión ¿qué merece la mujer que se ostenta en el mayor desenfado ante el público en tal guisa? Esta es otra exageración de la moda que no merece disculpa.

No es lógico taparse la cara escandalizándose de las acciones ajenas y exhibir el busto sin la más tenue gasa, á todo el que concurra á los salones y se aproxime á ofrecerlas el brazo para servirle de pareja.

Abrijo la esperanza de que mis lectoras sostienen la misma opinión que yo, y sean viudas, casadas ó solteras, nunca seguirán moda alguna que las coloque en pugna con el buen sentido.

CLEMENCIA OTERO FERNÁNDEZ.

EL MAGISTERIO PRIMARIO

La prensa pedagógica de Cataluña y Aragón, reunida, ha dirigido una razonada instancia al señor ministro de Instrucción pública, exponiendo alguna de las necesidades más urgentes que demanda la nueva marcha del magisterio primario. No siendo posible reproducirla por su mucha extensión, nos complacemos en dar á conocer la súplica que dice así:

- 1.º Que el nombramiento de maestros interinos sea en lo sucesivo de la competencia de los rectorados, extendiéndolo, de ser necesario, á las Juntas provinciales para las escuelas de categoría mínima.
- 2.º Que se trasladen á provincias los actos de oposiciones á escuelas de todas las clases y categorías.
- 3.º Que los tribunales de oposición se formen con elementos propios de la carrera de maestro, mediante turnos establecidos por disposiciones derogadas.
- 4.º Que se suprima inmediatamente la legislación especial para la provisión de escuelas de Madrid y Barcelona, con la derogación de los artículos 21 y 22 del real decreto de 24 de Octubre de 1902.

Comisión provincial

En la sesión celebrada ayer por la Comisión provincial, se adoptaron los siguientes acuerdos:
Conceder el ingreso en la sección de lactancia de los Establecimientos provinciales, á los niños Bernardino Correa, Pablo Gómez Muñoz y Benita Miguel Sanz.

Manifestar al señor Gobernador, que por cuantos medios la ley le concede, obligue al padre del alienado Florencio Rubio y Rubio, á presentar en la Comisión el testimonio del auto del Juez instructor de esta capital, acordando la reclusión definitiva del enfermo.

Prorrogar por tres meses el período de lactancia al niño Frutos Blanco Galindo, el cual por enfermedad se halla poco desarrollado.

Quedar enterada de una comunicación del director del Hospicio, participando la fuga de un asilado.

Aprobar las cuentas presentadas por gastos realizados con motivo de las reformas efectuadas en el Gobierno civil.

Que por el señor arquitecto provincial y negociador competente, informen sobre un expediente presentado por don Juan Maeso, quien se propone establecer en esta capital una fábrica de fluido eléctrico y fuerza motriz.

Instrucción pública

Recibo.—La Junta Central de derechos pasivos del magisterio, ha acusado recibo del resguardo de entrega en el Banco de la cantidad de 2.168 pesetas con 14 céntimos.

Memorias.—En la sección de Instrucción pública, se han recibido comunicaciones de los maestros de Yanguas, Carbonero de Ahusin, Fuente-milanos, Remonde, Donhierro, Valle de Tabladillo, Armuña, La Losa, Arcones, Torrecaballeros, Navafria San Pedro de Gaillos y Fuentepeyayo, incluyendo las memorias sobre las clases de adultos.

Notarías vacantes

Se hallan vacantes las notarías de La Bañeza, Olmedo, Burriana, Camporrobles, Val de Uso, San Juan, Piedrahita, Villafranca, Garachico, Puerto del Arracife, Alora, Antequera, Jerez de los Caballeros, Maestu, Barcelona y Nerpio, en los distritos notariales de Valladolid, Valencia, Palma, Madrid, Las Palmas, Granada, Cáceres, Burgos, Barcelona, Manresa y Albacete, respectivamente, las que se proveerán como comprendidas en los turnos 2.º y 3.º del artículo 3.º del real decreto de 22 de Enero de 1806.

Los aspirantes presentarán sus instancias á la dirección general en el plazo de veinte días.

También lo están las de Ciudad Real, Torrejoncillo del Rey, Mahora, Orgaña, Horta, Laredo, Villanueva, del Valdegovia, Labastida, Villaro, Nofuentes, Ciudadela y Brea, distritos notariales de Albacete, Barcelona, Burgos, Palma y Zaragoza; proveyéndose en aspirantes, como comprendidos en los artículos 20 del re-

al decreto de 26 de Febrero de 1903, y 3.º del 22 de Enero de 1906, anunciándose por el plazo de veinte días á tenor de las reglas 1.ª y 2.ª de la real orden de 6 de Mayo de 1905.

BIBLIOGRAFIA

Ingenieros, electricistas, abogados y particulares.

Aprovechando la circunstancia de revestir carácter definitivo y permanente las últimas reformas introducidas en la legislación eléctrica, los editores señores Bailly-Baillière é Hijos acaban de publicar un libro de verdadera necesidad, en el que, bajo el título de «Manual de Legislación eléctrica, vigente», el ilustre abogado D. Gustavo de la Iglesia ha recopilado y anotado metódicamente todas las leyes, reales decretos, reales órdenes, reglamentos y demás disposiciones sobre la materia.

El plan seguido por el Sr. La Iglesia en este «Manual de Legislación Eléctrica vigente», es por demás sencillo. La materia aparece dividida en partes que sucesiva y cronológicamente tratan de servidumbres forzadas de pasos de corrientes eléctricas, instalaciones eléctricas, incluso aplicadas á las industrias minera y metalúrgica, verificadores de contadores eléctricos, telefonía y telegrafía, en lo referente al sistema radio-eléctrico, alumbrado particular y público, tranvías eléctricos: contribuciones, impuestos y enseñanza técnico-industrial.

El contenido de este libro, recopilado é ilustrado con cuantas notas y referencias pueda desear el más exigente, ha sido seleccionado con detención por el autor; y con el fin de que el lector no necesite recurrir en consulta á ningún otro ni á colección legislativa oficial ó particular, se completa con numerosos apéndices, donde figura cuanto de cerca ó de lejos se relaciona con la materia.

«Manual de Legislación Eléctrica vigente» forma un grueso volumen de cerca de 600 páginas, y se vende al precio de 5 pesetas en rústica y 6 encuadernado, en Madrid y 6 y 7, respectivamente, en provincias.

ESPIRITU RURAL

La emigración y el

absentismo

Constantemente se desangra Andalucía por sus puertos; Cádiz y Málaga y Almería han trasportado á Buenos Aires y al Brasil la flor de tres generaciones. En invierno, á las candelas del cortijo, y por el verano, en los sombreros de la era, las famélicas inventivas del ganán sueñan con los diamantes del Brasil: los cortijos se quedan solos; las chozas se deshabetan á millares, y cada mes un sin número de hombres y de bultos anda, carretera adelante, buscando el buque emigrador.

Los gobernadores «se preocupan de la emigración». Y entre tanto, pueblos en masa, desiertan, como las tribus de Israel; y entre tanto, periódicos de Cádiz, de Málaga, de Almería, de Madrid mismo, siguen publicando impertérritos:—«A Buenos Aires y al Brasil.—Pasaje gratis.—Dirigirse á...»

¿Y el absentismo? Ya sabemos que los grandes terratenientes, nobles damas, señores de elevada alcurnia, amparan con sin igual amor á los pobres, y que muchos de aquellos merecen ostentar en sus cuarteles florones de caridad. Pero esas damas y esos señores, ¿están para estu-

diar sociología, para meterse en trotes estadísticos, para desatender su brillante misión aristocrática por ráfagas bucólicas, como las duquesas del Triánón? Perdonan rentas, dotan campesinas, son, en fin, nobles misericordiosos; pero, ¿cómo podrán saber la exacta vida jornalera, ni trasportar con su fe piadosa estas montañas de dolor? Cuando, en sus cacerías de Río-Anzur, la difunta duquesa de Dénia—gran señora y amable espíritu—departía regamente con los gañanes, de toda su conversación de piedad quedaban rastros de limosna...

El absentismo, que en las aristocracias europeas casi desapareció por entero, subsiste fatalmente en la española por rutinas inexplicables. La tradición de los lores irlandeses arrastra á marqueses y á barones hacia los castillos de Escocia, cerca de los grandes cultivos de Edimburgo, junto á las yeguas y vacadas del país.

La Alemania elegante, luego de curarse en Calrsbad ó de bañarse en Konisberg, se interna en las grandes quintas del Rhin, entre los bosques del Danubio, conviviendo el cultivo del tulipán con la alta música de Wagner.

Italia misma, tras las pisadas de su rey, ve á su reina, como vío en el Imperio á Diocleciano, cultivar por sí misma el jardín, y se enorgullece en justicia de mirar á sus marquesas venecianas, á sus princesas de Nápoles y de Roma, aparecer á los ojos del agricultor como Ceres apareada: «con el agosto aspecto de reina bienhechora».

NUESTRO FOLLETÓN

Terminada la novela que veníamos publicando, hemos pensado en reproducir otra famosa, cuya acción se desarrolla en la provincia de Segovia, y de la cual quedan muy escasos ejemplares.

Nos referimos á la escrita por el inmortal Espronceda bajo el título

SANCHO SALDAÑA

El Castellano de Cuéllar.

La interesante novela del inmortal poeta pinta de mano maestra la época de Sancho IV y sus principales personajes se mueven en los partidos judiciales de Cuéllar, Santa María de Nieva, Riaza, Peñafiel y pueblos de la provincia de Burgos que lindan con la de Segovia. La reproducción de

Sancho Saldaña

El Castellano de Cuéllar constituirá una obra que verán con agrado los amantes de las letras y

los segovianos no podrán tener otra novela más de su gusto que la escrita por D. José de Espronceda durante su estancia en esta provincia.

En la próxima semana comenzaremos su publicación.

SUETOS

Destinos en Artillería

Es casi seguro que el coronel de la Academia de Artillería, Sr. Bonet, será destinado á la capitania general de Aragón, como comandante general de su arma; el de igual empleo Sr. Vidal—que actualmente manda el regimiento de sitio,—á la dirección de la referida Academia, y al regimiento de sitio el Sr. Goded.

De días

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica nuestro querido amigo é ilustre paisano el famoso escultor Aniceto Marinas á quien, con tal motivo, han dirigido felicitaciones sus muchos admiradores y amigos.

Reciba también el insigne artista la felicitación que EL ADELANTADO DE SEGOVIA le envía.

Las elecciones

Ayer quedaron depositados en la Central de Correos los pliegos que contenían las credenciales de los Interventores y Suplentes nombrados por la Junta provincial del Censo y por los candidatos para la elección de Diputados á Cortes, que tendrá lugar el próximo domingo.

Teatro Minón

Mañana jueves, se celebrarán otras dos grandes é interesantísimas funciones, á las 7 y á las 9 y 1/2, ambas en sección doble, con el siguiente mismo programa:

Sinfonía.

Estreno de la graciosísima parodia en siete cuadros, «El audaz don Juan Tenorio».

Exhibiciones cinematográficas.

El juguete lírico en un acto y tres cuadros «Los novios burlados».

Y nuevas exhibiciones cinematográficas. Seguramente, mañana también, se verá completamente lleno el Teatro, como en las anteriores noches, y bien lo merece el amigo Narbón, que tanto se desvive por dar variedad é interés al espectáculo.

Caballos para el Ejército

La Dirección general de la Remonta y cría caballar, ha dado una orden á los jefes militares de caballería que tiene gran interés para los ganaderos.

Necesitando adquirir la citada Dirección de los caballos domados y prefiriendo hacer las compras en España, en vez de hacerlas en el extran-

Folletón de EL ADELANTADO (2)

HISTORIAS DE TIMOS POR RAMIRO BLANCO

LA ONZA DEL BATURRO

decían, los examinó por el anverso, por el reverso... y hasta por el canto; volvió á leerlos, mirólos al trasluz... y todo ello con una calma y parsimonia desesperantes para el aprovechado tímido, que tenía un ojo en los billetes y otro en el estudiante, muy enfascado aún con sus modistas, pero que podía volver de un momento á otro.

—¿Los toma usted... ó no?—dijo por fin, consumido por la impaciencia.

—Ni que *icir* tiene—contestó el baturro.—Allá va eso y venga la vuelta.

Eso era una pelucona que sacó de un largo bolsillo de malla, poniéndola en las pecadoras manos del

oficioso y novel amigo, el cual devolvió inmediatamente la vuelta de la onza en un billete de veinticinco pesetas y siete duros en plata.

Hecha la operación, escurrióse el timador entre la gente, y más que de prisa, porque vió que venía ya disparado el estudiante

—¡Chiquio!—dijo con cierta sorna el padre en cuanto le tuvo á su lado.—¿Cómo no me *ijiste* que había que mercar billetes de sombra *pa* ver la función?

—¿Qué billetes?—preguntó Andrés temblando.

—Éstos—dijo el baturro mostrándolos.

—¿Y los ha pagado usted?

—A dos duros *ca* uno. ¡De sombra!

—¡Pues maldita sea la sombra de usted y la mía! ¡Bien me lo temía yo...! ¡Se la han dado á usted con queso! Pero, padre de mi alma, ¿no comprende usted que la calle es de todo el mundo, al sol y á la sombra, y que le han timado ignominosamente?

—¡Cállate tú, borrico!—contestó el padre, dando al *chiquio* un cariñoso pescocón.—¿Y cómo *quirias* tú que pasara la onza falsa que tenía guardada tu madre hace diez años? Á ella se lo *ije* cuando me vine: «¡Verás tú cómo la paso en Madrid, porque allí son muy baldragas!»

El gran tupé

Una noche de invierno, cinco minutos antes de salir de la estación de Atocha el tren correo de Andalucía, subieron á un departamento de primera un señor de edad avanzada, obeso, bien vestido, y un joven como de veintitrés ó veinticuatro años.

Había ya en el coche otros caballeros y una señora, los cuales no vieron con buenos ojos la entrada de los nuevos pasajeros de última

hora, que les obligaba á estrecharse.

Pronto, no obstante, se conciliaron con ellos. Era el anciano un buen señor que no hablaba palabra, y el joven demostró muy en breve ser tan divertido é ingenioso como atento y servicial: él colocó en orden los maletines, sombrereras y demás efectos de viaje amontonados en la red, y que amenazaban desplomarse apenas partió el tren; él empujó un calorífero hacia los pies de la señora, que ocupaba un rincón; él ofreció á sus compañeros de viaje varios periódicos ilustrados de que llevaba repletos los bolsillos, y él, en fin, subió en un periquete los cristales de las ventanillas, porque se colaba por ellas un venticello demasiado fresco...

Á todos pareció un muchacho obsequioso, simpático y decidido, lleno de franqueza é ingenidad.

Apenas llevaban diez minutos de viaje y ya no tenía secretos para nadie.

—Mi papá y yo—dijo señalando al anciano, que parecía oír todo aquello sin darle importancia, como acostumbrado á la verbosidad y genialidades del chico;—mi papá y yo vamos á Sevilla, con objeto de pasar las Navidades en compañía de una hermana casada que allí tengo... Mi padre rabia por conocer al primer nieta que Dios le ha dado... Nos envió Rosalía, mi hermana, un retrato del nene; mirándolo se le cae la baba... ¡Es claro! Como todos los abuelos... Volveremos á Madrid después de Reyes...

El señor viejo, que permanecía silencioso, muy pronto se puso en disposición de continuar callado por largo tiempo, puesto que, torciendo la cabeza, se durmió como un berrido, comenzando á roncar de un modo estrepitoso.

—¡Eh, papá!—le gritó el joven.—¿Ya empiezas á dormirte?

Y le sacudió suavemente, tirándole del abrigo.

jero, se ha nombrado una comisión encargada de este servicio que en cada región formarán dos capitanes de caballería y un veterinario.

Comenzarán las compras el día 18 de este mes, la talla de los caballos deberá ser de 1'50 metros y no exceder de 1'62; tendrán de cuatro á siete años; y sin defecto de sanidad ni de conformación.

El precio de venta no podrá exceder de 1.250 pesetas y los caballos han de estar domados.

El «Boletín oficial» de hoy, inserta una circular emanada de este Gobierno civil, dando cuenta de haber sido designada la Diputación provincial para todos los actos referentes á las elecciones de Senadores que se celebrarán el domingo 5 del próximo Mayo.

Mejoría

Se halla completamente restablecida de la grave enfermedad que la ha retenido durante bastante tiempo en cama, la ilustrada Regente de la Escuela graduada de niñas de esta capital, doña Rufina Rodríguez, esposa del Concejal de este Ayuntamiento y buen amigo nuestro, don Francisco Santiuste.

Muy de veras lo celebramos.

Los alumnos de Artillería

Leemos en un periódico de Madrid que ayer salieron de Trubia, terminados sus estudios y prácticas en aquella fábrica nacional, los alumnos de quinto año de la Academia de Artillería.

Hoy llegarán á Toledo para continuar los estudios, y después irán á Madrid, regresando á Segovia el día 25.

Por esta capital han pasado esta mañana, habiendo acudido á la estación á saludarlos muchos amigos.

Durante su estancia en Trubia visitaron varios establecimientos de industria particular.

Los jefes y oficiales de aquella fábrica militar les han obsequiado con un banquete para despedirlos y con una gira á San Esteban de Pravia, donde también hubo banquete.

Los alumnos han marchado agradecidísimos á las deferencias y agasajos que les han prodigado en Asturias.

De viaje

Ha salido hoy para Madrid, nuestro querido amigo y paisano, don Eduardo Burgos.

—Para Valladolid, don Augusto Bocquet.

Condecoración

Como recompensa de sus méritos y servicios, ha sido condecorado con la cruz de segunda clase del mérito militar con distintivo blanco y pasador de «Industria militar», el ilustrado comandante profesor de la Academia de Artillería don Fabriciano Haro y Porto.

Licenciamiento

En la primera decena de Mayo comenzará á ser licenciado bastante contingente de fuerza en todos los cuerpos del ejército.

Vacante

Lo está, la plaza de Secretario del Juzgado municipal del Ayuntamiento de Arroyo de Cuéllar, admitiéndose solicitudes durante el término de quince días.

Gratificaciones

Se ha dictado una Real orden señalando la gratificación que deben disfrutar los veterinarios civiles que prestan sus servicios al ganado del ejército y que son los siguientes: 75 pesetas mensuales, cuando el número exceda de 100 caballos; 40 pesetas de 26 á 100, y cuando no exceda de 25 devengará una peseta por cada día de asistencia, cualquiera que sea el número de visitas.

Tiro al blanco

Lo ha estado verificando durante los días 15 y 16 con mauser, la Guardia civil de esta capital.

Que hablen ellos

Nuestro colega *El Liberal Segoviano*, diario electoral que se reparte gratis y profusamente, intenta refutar en su número de hoy las afirmaciones hechas por EL ADELANTADO, y asegura que el señor Pedrazuela cuenta con la aquiescencia del señor Moret y que el señor Delgado, por su alejamiento de la actual contienda, nada ha dicho sobre el particular.

A pesar de esto, nosotros—¡si seremos tercios!—seguimos creyendo lo contrario y afirmando que ni el señor Moret ni el señor Delgado, aplauden la actitud del señor Pedrazuela, que también resulta inexplicable para la inmensa mayoría de las gentes.

No tenemos, por otra parte, gran empeño en sostener esa afirmación porque, después de todo, los liberales de Segovia son los llamados á sentenciar en este pleito de familia y ellos dirán, si lo consideran oportuno, si estamos ó no equivocados en nuestras apreciaciones.

Es muy probable que los liberales segovianos también callen y ya sabe el diario electoral gratuito que al buen callar...

Cura el estómago é intestinos el *Elixir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Corta de leñas

Por cortar leñas fraudulentamente en los pinares del Real Patrimonio, han sido denunciados ante el Juzgado municipal de San Ildefonso, los sujetos llamados Mariano Gervales y Mariano Pazas.

De Hacienda

Dirección de la Deuda y Clases pasivas.—Ordens por medio de circular de 16 del actual, se admita el pago en esta Delegación, del cupón núm. 26 de la deuda amortizable al 5 por 100, vencido el día 15 de Mayo próximo.

Tribunal de Cuentas.—Aprobando los mandamientos de pagos números 207, 322 y 78, de fecha 30 de Octubre de 1873; 31 de Diciembre de 1874 y 7 de Marzo de 1875, importantes 5.361,78 pesetas, 5.203,79 y 7.104'54, expedidos á favor de don Mariano Blanco, contratista de la carretera de Cuéllar á Olmedo, número 1, de esta provincia.

Academias militares

Hasta ayer iban presentadas 512 solicitudes de ingreso en la Academia de Artillería, para la próxima convocatoria.

Obras nuevas

LUIS COSTA, «La pena de muerte». Ensayo jurídico acerca de tema tan trascendental y de palpante actualidad. Un tomo en 4.º, de 224 páginas; 2,50 pesetas.

VICENTE BALBÁS, «Curso de francés». En 133 lecciones y 575 ejercicios. Dos tomos en 4.º; 8 id.

Los envíos fuera de la capital aumentan 0,35 pesetas, para el franqueo y certificado.

De venta, exclusivamente en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.

Juzgado Municipal

Registro civil

Hoy se ha inscrito en este centro oficial, la defunción de la anciana de 64 años de edad, Aureliana Rincón Casto, en el Asilo de las Hermanitas. Nacimientos, ninguno.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la junta de subsistencias Sr. Comandante de la Zona don Fernando Bandín.

Hospital y provisiones cuarto capitán del Regimiento de Sitio.

Vigilancia los cuerpos de la guarnición.

Diario religioso

Santos para mañana

Santos Perfecto y Eleuterio.

Cultos para esta semana
En Corpus Christi. —De seis á siete el ejercicio de la Asociación del culto diario al Santísimo Sacramento.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde

Firma de Guerra

Esta mañana ha sido sometida á la Regia firma una combinación de mandos militares.

Los coroneles de Infantería señores Torres, Ariño, Hernández, Costa, Vidaurreta, de Carlos, Eguía y Sánchez, han sido designados para los mandos de las Zonas de Burgos, Oviedo, Orense, Pamplona y Cáceres, y de los regimientos de Palma, Luchana y San Quintín.

Los Coroneles de Caballería, señores Chacón, Redondo y Fuentes, han sido destinados como jefes á la remonta de Córdoba, á la yeguada militar de Posadas y á la reserva de Badajoz.

Se ha conferido la Dirección de la Academia de Administración militar al Subintendente señor Escobar y se ha destinado á Zaragoza al General de brigada señor Torrecilla.

El coronel Vidal

Confirmando las noticias anticipadas por la prensa de la mañana, el coronel del Regimiento de Artillería de Sitio don Gabriel Vidal y Rubí, ha sido nombrado director de la Academia del Cuerpo.

Desmentido

De manera categórica, ha desmentido el señor Ferrándiz, que haya celebrado con él entrevista alguna, el corresponsal de «L' Eclair».

Según el ministro de Marina, cuanto afirma en su supuesta entrevista el indicado corresponsal, son apreciaciones que há deducido de las informaciones hechas por la Prensa madrileña al regreso de los Reyes.

De Fomento

Ha quedado constituida bajo la presidencia del señor Escartín, la comisión de Reforma parcelaria.

La cuestión escolar

El ministro de Instrucción pública, ha dicho que hasta tanto no depongan su actitud los estudiantes de Farmacia y vuelvan á sus clases, no dará satisfacción á sus pretensiones.

Una donación

El gremio de albañiles, ha reunido 2.500 pesetas, que han sido donadas á la familia del compañero muerto en los últimos sucesos habidos en el barrio de la Guindalera.

Visitas

Esta mañana han estado en el Regio Alcázar con objeto de ofrecer sus respetos á los Monarcas, los Generales señores Polavieja, Despojols, Villar, Ochoa y Sánchez Gómez.

Gran cruz

El exsenador señor Maestre, ha sido condecorado por S. M. el Rey, con la Gran cruz del merito naval.

De Marina

A la firma de don Alfonso se ha puesto hoy un decreto nombrando comandante del crucero «Numancia», al señor Seoane, y

otro confiriendo el mando de la Comandancia del puerto de Palma, al señor Vilar.

Precauciones

El Gobierno ha recibido de Barcelona alarmantes noticias respecto á los sucesos que con motivo de la contienda electoral se puedan desarrollar en aquella ciudad.

Esta mañana han celebrado una detenida conferencia telefónica con aquel Gobernador civil, los señores Maura y La Cierva.

En Barcelona se han adoptado grandes precauciones, habiéndose llegado hasta á la concentración de las tropas de aquellos cantones, por si fuesen precisos sus servicios.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 82'75
Amortizable al 5 por 100... 101'25
Acciones del Banco..... 442'00
Acciones de Tabacos..... 400'00

CAMBIOS

París á la vista..... 10'55
Londres á la vista..... 00'00

G. Cano.

REGALO IMPORTANTE

A nuestros lectores

Carrera breve y sin gastos.—No más rutina

Por 5'50 pesetas en Segovia, 6'25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances Operaciones Prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil, D. Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de Tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto espacio de treinta días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á don Vicente Govea, conserje del Casino Militar.

CADUCA EL DIA 3 DE MAYO

Ama de cría

Se desea para casa de los padres, de buenas condiciones de lactancia. Es inútil presentarse sin buenas referencias.

Razón, Plaza del Azoguejo, 4.

Farmacia

Vendo presupuesto completo, nuevo, modernista, para instalar una botica, con mesa de nogal maciza, antigua, prensa y anaquelera, con economía en el coste.

Informes, el cartero de La Matilla, partido de Sepúlveda (Segovia).

Arriendo

En el término de San Pedro de las Dueñas, jurisdicción de Lastras del Pozo, se arrienda un molino harinero y doscientas obradas de terreno labrantío, anejas al mismo, de la pertenencia del Excmo. Sr. D. Enrique Maldonado y Carvajal, vecino de Salamanca.

Su Administrador, don Nicolás del Molino, residente en Garcillán, enterará del precio y condiciones.

Un nuevo candidato

Mañana día 17, vuelve á abrir sus puertas la tienda de cacharrería titulada LA MODERNA, Plaza Mayor, 38, en donde se venía haciendo antes y se continuará haciendo cuanta rebaja pueda.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Trigo, á 40 reales fanega de 94 libras.
Cebada, de 25 á 26 id. id.
Centeno de 26 á 27 id. id.
Algarrobas á 29 id. id.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:
En el Canal 300 fanegas de trigo que se cotiza á 41'50 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco—Han entrado 150 fanegas de trigo, que se pagaron á 41'00 reales las 94 libras.

Entraron 90 fanegas de centeno que se pagaron á 27'00 reales las 90 libras.

Tendencia del mercado firme.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado:
Trigo á 39'50 reales las 94 libras.

Cebada, á 19'00 reales fanega.

Tendencia del mercado sostenida.

Entraron 300 fanegas de trigo.

AREVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 41'50 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, á 27 id.

Cebada, á 23 id.

Algarrobas, á 27 id.

Calculase la entrada de trigo en 1500 fanegas.

Tendencias del mercado al sostenida.

Temporal bueno de lluvias.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 40'50 reales fanega de 94 libras.

Centeno, á 24 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 23 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 100 fanegas de trigo vendiéndose á 40'50 reales las 94 libras.

BARCELONA

Se vendió trigo de Salamanca á 40'50 reales; y Medina á 41'50.

Han llegado 27 vagones de trigo.

LEASE

«EL COMPAÑERO DE VIAJE», de ZARRAGA

Comedia en un acto y en prosa, original, estrenada con extraordinario éxito en el Teatro Lara, de Madrid.

De venta en la Librería de Antonio San Martín: Juan Bravo, 44 y 45.

«La Fuencisla»

Primera casa en Novedades para señoras, caballeros y niños

Claudio Alonso Sanz

Dependiente que fué de D. Juan Sánchez Váres

Melitón Martín, 2 y San Martín, 1 (Detrás de la Cárcel)

En este nuevo establecimiento se acaban de recibir las más altas novedades en artículos de fantasía para señora; un variado surtido en cortes de traje para caballero y los últimos figurines en trajes para niños.

Esta casa tiene la ventaja de que puede vender más barato que las liquidaciones y visitándola os convencereis de la verdad de cuanto se anuncia.

¡No confundirse!

Melitón Martín, 2 y San Martín, 1 (Detrás de la Cárcel)

«La Fuencisla»

SECCION DE ANUNCIOS

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reservas: **25.530.000**

Primas recaudadas en 1905: **12.902.000**

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.º

Para la Primera Comunión

Inmenso surtido en Devocionarios, Medallas, Rosarios, Estampas y Recordatorios para la Primera Comunión.

Imágenes, Cruzifijos y objetos de metal para Iglesia.

Artículos de escritorio, de piel y para regalo.

Papelería y menaje para Escuelas.

Librería Religiosa LA CONCEPCION

Plaza Mayor, 44 y 45.—Segovia

JARABE DE RÁBANO YODADO

de GRIMAULT Y C^{IA}
Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el infatigamiento, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.
8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

EFICACIA y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desganaada, á la que repugnan los alimentos ó no puede sopor-tarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.



EMULSION NADAL

Uelca con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos e hipofosfitos cal, azos y gliceria.

ES LA MEJOR y MÁS AGRADABLE.

Análisis por D^o Bonet de la Universidad de Madrid, y Odina Lánguín de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades constitucionales, convalescencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, asma, escrófula, hialismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1905. Ventas: Farmacias y droguerías.

JARABE y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO

DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronquera, In-fluenza.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

APIOLINA CHAPOTEAUT

SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

FUNDADA 1847.

EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.



Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Dolientes, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Pulmones Debilitados, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de **Alcock**

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

MORRHUOL CHAPOTEAUT

Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una.

Las experiencias efectuadas en los Hospitales de París han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños enclenques, linfáticos y que se resistían con frecuencia.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Fundada 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

ESTOMACALINA

ALFACEME

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago ó Intestino.

Unico. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la Estomacalina, Alfaceme y notareis alivio á la primera dosis. En las principales farmacias y en la del autor, Conde de Romanones, 8 y 10, Madrid.—Precio, 4 pesetas.

BENEDICTINE

Licor exquisito con fuerza.

Tomarse una cucharita después de la comida, ayuda la digestión y no levanta.

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona como ciertas levaduras frías, pesadez de estómago ó gases ácidos los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Sombrerería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO, Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES. Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

Imp. de EL ADELANTADO,